VEREINSGRÜNDUNG: 1999 durch Manfred Hetzel MITGLIEDER: 91 (Stand 01/2017)

ORGANIGRAMM

Ehrenamtlicher Vorstand:

- Julia Heffner (1. Vorsitzende)
- Jana Dietsch (2. Vorsitzende)
- Petra Sattler (Kassenwart und Schriftführerin)
- Matthias Pitz (Beisitz)
- Stefanie Krauß (Beisitz)
- Rudolf Sattler (Beisitz)

Ehrenamtliche Unterstützung (Organisation, Eventorganisation, Verwaltung):

Christel Müller, Heidi Krauß, Anita Schmitt, Beate Stark, Brigitte Menzel, Dorle Betz, Maria Swienty, Helga Solisek, Karin Wendt, Marlies Frey, Irmhild Bauer, Christina Jonda.

VEREINSZIELE:

- Vernetzung von betroffenen Eltern
- Vermittlung von Informationen und Aufklärung
- Konkrete Hilfen im akuten Fall
- Vertretung der Interessen von Frühchen-Eltern
- Begleitende PR-Maßnahmen zur Steigerung der öffentlichen Wahrnehmung der Bedürfnislage von Frühchen und deren Eltern
- Empfehlung von weiterführenden Anlaufstellen
- Entwicklung und Realisierung von Hilfsangeboten

Em Blick Zonock / tol Zolo

ELTERNKREIS FRÜHGEBORENE UND KRANKE NEUGEBORENE MANNHEIM E.V.

AUFGABEN UND ANGEBOTE DES VEREINS:

- Kanguru-Cam
- Neonatale Musiktherapie
- Elterncafé
- Elterntelefon
- Geschwisterbetreuung vor Ort (KinderOASE im UMM)
- Einzelgespräche
- Begleitung & Beratung
- Hilfe zur Selbsthilfe
- Vermittlung von Kontakten zwischen Frühchen-Eltern
- Unterstützung und Betreuung der Familien während des Klinikaufenthaltes und nach der Entlassung
- Praktische Hilfestellungen im Alltag
- Vermittlung von Informationen über Folgetherapie
- Vermittlung von Anlaufadressen in der Region

STARKE FRÜHCHEN-FREUNDE

Unsere Frühchen-Freunde helfen uns die Belange und Bedürfnisse der Frühgeborenen und kranken Neugeborenen in die Welt hinaus zu tragen und einer größtmöglichen Öffentlichkeit zugänglich zu machen.

- Lena Kamrad, SPD Stadträtin Mannheim
- Christian Schulze, SPD Bezirksbeirat Feudenheim
- RTL2-Trödeltrupp, Sükrü, Otto und Mauro
- Raymond Fojkar, Arzt, Kinder- & Jugendpsychiater

Im Jahr 2016 konnten wir Stefan Rebmann, Mitglied des Bundestages, Christian Specht, Erster Bürgermeister der Stadt Mannheim und Patricia Popp, Bürgermeisterin der Stadt Eppelheim als starke Frühchen-Freunde gewinnen.

AKTIVITÄTEN IM JAHR 2016

Januar

Infostand bei den Adlern Mannheim.

Februar

- Allianz Jürgen Zimmermann Generalvertretung und Klaus Happes vom TSG-Hauptsponsor ad Viva haben im Rahmen des Bundesliga-Spiels der Damen TSG 1899 gegen SC Sand die Aktion "Sitzkissen" gestartet und zum Spenden für den Elternkreis aufgerufen.
- Vom 26. bis zum 27. Februar 2016 waren wir im Congress Center Mannheim auf dem größten deutschen Hebammen-Kongress mit einem Infostand vertreten.

März

- Der Elternkreis unterstützt die Finanzierung des Kindernotarzt-Wagens der Kinderklinik Mannheim.
- Spendenübergabe mit Jürgen Zimmermann und Klaus Happes. Im Rahmen der Sitzkissen-Aktion (siehe Februar) konnten 1.200 Euro für den Elternkreis gesammelt werden.
- Traditionelles Osterbacken für die Kinder. Realisiert von der Bäckerei Görtz in Ludwigshafen.
- "Adler helfen Menschen e.V." überreicht dem Elternkreis eine Spende in Höhe von 2.500 Euro.

April

Start der Musiktherapie in der Kinderklinik der Universitätsmedizin Mannheim.

BIC: MANSDE66XXX

Mai

- Feste Zusage des Nationaltheaters Mannheim am 17.11.2016 die Beleuchtung des Theaters am Weltfrühchen Tag zu realisieren.
- Offizielle Inbetriebnahme des Kindernotarztwagens auf den Kapuzinerplanken in Mannheim.

Juni

• Übergabe der Frühchen - Lernpuppe Lina an die Schwestern und Pfleger der Frühchenstation der UMM Mannheim.

Juli

- Der Elternkreis nahm gemeinsam mit vielen Frühchen-Freundinnen zum 2ten Mal am Mannheimer Frauenlauf teil.
- Christian Specht, Erster Bürgermeister der Stadt Mannheim wird neuer starker Frühchen-Freund.

September

• Initiiert durch Stefan Rebmann (Mitglied des Bundestages) und den FC Bundestag durfte der Elternkreis Frühgeborene und kranke Neugeborene Mannheim e.V. in Berlin eine Spende in Höhe von 15.000 Euro entgegen nehmen.

Oktober

- Der Elternkreis Frühgeborene und kranke Neugeborene Mannheim e.V. wird für sein ehrenamtliches Engagement von der Drogeriemarkt-Kette DM mit 1.000 Euro ausgezeichnet.
- Patricia Popp, Bürgermeisterin von Eppelheim, wird neue starke Frühchen-Freundin.

November

- Am 17.11. erstrahlte das Nationaltheater anlässlich des Weltfrühchen-Tages erstmals in Purpur, um auf die besonders Situation von Frühgeborenen hinzuweisen.
- Anlässlich des Welt-Frühgeborenen-Tages am 17.11. lud das schwedische Möbelhaus IKEA, Eltern von Frühgeborenen und kranken Neugeborenen zu einem Mut-Mach Frühstück nach Sandhofen ein.

- IKEA Sandhofen startet die Adventskalender-Aktion zugunsten des Elternkreises.
- Am 19.11. fand im Patientenhaus in der Mannheimer UMM das große Frühchen-Fest statt.
 Besonderes Highlight war der Hauptpreis der Tombola: Eine Reise nach Berlin. Gestiftet von Stefan Rebmann (Mitglied des Bundestages).

Dezember

- Sandra Ziegler von Sandrille entwarf Strampler, Mützen und Schlafsäcke für die Allerkleinsten und spendete diese der Frühchenstation der UMM Mannheim.
- Wir konnten Stefan Rebmann (Mitglied des Bundestages) als starken Frühchen-Freund für uns gewinnen.
- Mit Yvonne Lesner von Mamasdaily konnten wir erste Kontakte zu einer Bloggerin knüpfen.
- Durch den Verkauf der IKEA Adventskalender konnten eine Spende in Höhe von 19.147,00 Euro für die Arbeit des Elternvereins Frühgeborene und kranke Neugeborene Mannheim e.V. erzielt werden.
- Spende von "Adler helfen Menschen e.V." 1.000,00 Euro.

SACHSPENDEN FÜR DIE TOMBOLA

Aldi, Kurpfalzpark, Barmer, Eichbaum, Eichbaum Restaurant, Langenscheid, Planetarium Mannheim, Ravensburger, Sparkasse Rhein-Neckar-Nord, Zoo Heidelberg, Brunnen Apotheke, Abfallwirtschaft Mannheim, Tripsdrill, Hipp, Humana, Krombacher, Schleich, Weihenstephan, von Sina, Urmel, Technoseum und zahlreichen Privatspendern.

EIN BESONDERER DANK GEHT AN:

adViva

Barma

Bäckerei Görtz

BKK – Pfalz

IKEA Sandhofen

Milupa

Markus Reh (R-Color)

Designbuero Mesch

Nico Walter

Ralf Hempel (Erde3 GmbH)

Stadt Mannheim

FAZIT

2016 haben wir unser Ziel, die Presse- und Öffentlichkeitsarbeit zu verstärken, erreicht. Insgesamt können wir auf neun Veröffentlichungen zurückblicken. Auch die Beleuchtung am Weltfrühchen-Tag konnte in diesem Jahr realisiert werden. Somit sind wir bzw. das Nationaltheater Mannheim in der Liste der berühmten Bauwerke, welche an der weltweiten Beleuchtung anlässlich des Weltfrühchen-Tages teilnehmen. Auch konnten wir die Präsenz des Vereins in Mannheim erhöhen, indem wir aktiver themennahe Veranstaltungen im Rhein-Neckar-Kreis besucht haben. Durch gezielt eingesetzte Infostände haben wir viele betroffene Eltern aber auch Fachpersonal erreicht. Ein weiterer Erfolg war der Start der Musiktherapie auf der Frühchen-Station der UMM. Dank des kontinuierlichen Fundraisings, können wir auf ein gutes Spendenjahr zurückblicken. Dies wiederum ermöglicht uns unsere Aufgaben verlässlich anbieten zu können. Nicht ganz erreicht haben wir unser Ziel, mehr Mitglieder zu gewinnen. Somit steht dies ganz oben auf unserer Liste für das Jahr 2017 und wird neben der kontinuierlichen Verbesserung unserer Angebote für Frühchen-Eltern unsere Prio A für das kommende Jahr sein.